

八戸市議会 議会報告会記録

1. 開催日時・開催場所・参加者数

- (1) 開催日時 平成27年1月28日(水) 18時30分開会(19時52分閉会)
- (2) 開催場所 八戸ポータルミュージアム1階 「はっちひろば」
- (3) 参加者数 60名

2. 出席議員及び役割

		氏名	役割	
議長		田名部 和 義	あいさつ	
副議長		豊 田 美 好	議会概要説明	
議会改革検討委員会	委員長	大 館 恒 夫	議会改革・議会基本条例説明、資料作成	
	副委員長	五 戸 定 博	司会、資料作成	
	委 員		高 橋 一 馬	参加者用マイク担当(意見交換)
			夏 坂 修	参加者用マイク担当(意見交換)
			松 田 勝	受付
			壬 生 八十博	録音・報告書作成
			吉 田 淳 一	受付
			大 島 一 男	受付
			石 橋 充 志	録音・報告書作成
			山 口 広 道	アンケート回収
			坂 本 美 洋	アンケート回収
	吉 田 博 司	アンケート回収		

※ 全 員：会場準備・後片付け

3. 議会報告会進行内容

- (1) 開会
- (2) 議長あいさつ
- (3) 出席議員紹介
- (4) 議会報告
 - ① 八戸市議会の概要
 - ② 八戸市議会における議会改革について
 - ③ 八戸市議会基本条例(案)について
- (5) 意見交換
- (6) 閉会

4. 主な意見・要望等

市民からの意見・要望	議会からの回答・意見
<p>○ 議会報告会について 市民と議員が意見交換できるこのような会を今後も開催してほしい。 (柏崎地区・男性)</p>	<p>(意見として承る)</p>
<p>○ 一般質問について 一般質問を傍聴したことがあるが、議員と行政側が馴れ合いで質問をしているような感じを受けた。 行政側でも答弁するための資料の準備は必要と思うが、行政のチェック役が議会だと思うので、もっと、丁々発止な真摯な質疑応答を期待したい。(柏崎地区・男性)</p>	<p>○ 一般質問について 当市議会では、二元代表制のもと、議員の提案、市長の政策を審議していく上で、議員がよりよい答弁を引き出すために通告制をとっている。 通告があった執行部側では、関係する担当職員が通告した議員から質問の要旨を聞き取りして、答弁案を作成している。これは、より良い質疑を行うために行っているもので、市長の答弁資料は、市長以下各部長等が出席する庁議という会議を経て作成されている。 一問一答方式は、活発な議論を行うために導入したものであり、また、活発な質疑は、予算・決算特別委員会ほか、各常任委員会等の場で行っている。</p>
<p>○ 屋内スケートリンクについて 長根にリンクを建設して国際大会が開催できるのかという道路の問題で疑問を持っている。市民に分かりやすい議員活動をしてほしいと思っている。(柏崎地区・男性)</p>	<p>○ 屋内スケートリンクについて 現在、検討しているところであるので、今後も、意見を聴きながら議論していきたいと思う。</p>
<p>○ 請願・陳情者からの趣旨説明について 請願・陳情者からの趣旨説明については、大変いいことだと思う。説明した後は、どうなるのか。 また、現在、監査委員会に監査請求している件がある。議会に対してどのような手続きがあるか聞きたいと思っている。</p>	<p>○ 請願・陳情者からの趣旨説明について 趣旨説明を聞いた後、提出された請願・陳情は、所管の委員会で審議して採択・不採択を決定することになる。 (あとの件は、意見として承る。)</p>

<p>議会の役割に、あっせん、調停及び仲裁に関することがあるので發揮してほしいと思う。(新井田地区・男性)</p>	
<p>○ 審議会等の委員について 委員に有識者が就任しているが、有識者の意見が重要視されている傾向があると思う。 その意見がすべて正しいとは思わないので、一般市民の声を反映できるような方法にしてほしい。(柏崎地区・男性)</p>	<p>○ 審議会等の委員について 現在、市では、審議会等の委員を選任する場合には、必ず公募により選任する委員の枠を設けている。</p>
<p>○ 議会改革について 議会改革は、市民に開かれた議会という姿勢で、ずっと続けてほしい。 議会の傍聴を一度はしたいと思っているが、65歳までは働かなければならない状況では中々行くことは難しい。このような報告会を各地域でも開催してほしい。 一昨年の市長選挙以降、投票率が下がっていることから、84席ある傍聴席を活用して、投票率を上げる一つの方法として、次の世代の高校生等に社会勉強として傍聴してもらってはどうかと思う。(湊地区・男性)</p>	<p>○ 議会改革について 議会報告会は、各地域で開くなど様々な形で今後、開いていくと思う。 当市議会では、中学生議会も開催しているので、教育委員会と協力して開催を増やしていきたい。 また、全国的に本会議の土曜・日曜及び夜間の開催例もあることからそれらを参考にして、今後も議会改革を進めていくことになると思う。</p>
<p>○ 高齢者の健康維持について 高齢者にボランティアや何でも仕事をさせることによって、健康が維持されていくことにつながるのではないかと考えている。 是非そのことを進めてほしい。 飲食をして年寄りを大事にするように行っている今の敬老会のやり方について疑問を持っている。(柏崎地区・男性)</p>	<p>(意見として承る)</p>

<p>○ 新美術館建設(芸術パーク構想)について 八戸市の文化拠点として芸術パーク構想の核を美術館にしてほしい。 (南郷地区・男性)</p>	<p>○ 新美術館建設(芸術パーク構想)について 議会としても新美術館建設の活動は承知しており、税務署跡地の美術館ということも理解している。 芸術パーク構想については、議員全員で組織する議員連盟を設置して活動している。 財源の課題もあることから、屋内スケートリンク建設後に、検討していくことになるのではないかと。</p>
<p>○ 選挙の立会い演説会について 昔は、学校・公民館等を利用して立会い演説会があった。選挙の関心を持たせるため、このような機会が選挙の時にあればいいと思う。(地区不詳・男性)</p>	<p>(意見として承る)</p>
<p>○ 議会改革等について 議員定数の削減は評価している。 特別委員会視察の報告会はないのか。 議員は1年にどの位議会に出席しているのか。(地区不詳・女性)</p>	<p>○ 議会改革等について 特別委員会の視察報告会はないが、議会が発行する市議会だよりの中で委員会の報告は行っており、今後も議会報の充実を図っていく中で特別委員会の報告も掲載していきたい。 会期が20日前後の定例会が年4回あるほか、市側から報告を受ける定例の協議会が毎月あり、他に委員会所管について報告がある場合は出席するなど、結構な延べ日数になると思う。</p>

5. アンケート結果 別添資料のとおり